
保護者様　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  ２０２０年　９月１日　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　 　　　　　　                                                
　　　　　　　　　　　　　　 自園（聖マリア幼稚園への）公表   

　１学期末には、お忙しい中自園評価について皆様方にご協力いただきありがとうございました。
お約束通り本日公表をさせて頂きます。今回は82%（アンケート総数）の回収率を得ました。今年度は
自由記述により、初めての経験となるコロナ禍による様々な変化を捉えて、自由記述のみでお答えいた
だきました。京都市からのさまざまな指示、それを自園に合わせてどの様に捉えていけば良いのかと考
えながらも、基本感染予防の徹底にありますので、大枠では京都市の指示に従う形となりました。
まだまだクラスターが発生し、第２波真っ只中にあるとされる今、今後起こりうる指示がどの様なもの
になるのかは全く未定です。しかし２学期、３学期も子どもたちの安心・安全を優先し、大切な幼稚園
生活の後半を少しでもこの園らしい取り組みとして内容を考え、それぞれの成長の一助となるように試
行錯誤していきたいと考えています。今後も聖マリア幼稚園であり続けるために、皆さまのご理解ご協
力を仰いで参りたいと思います。どうかよろしくお願いいたします。
　ご提出いただいた文面をノンフィクションにてお示ししていますのでご一読ください。また、これに
関することのみだけではなく、個別懇談のお時間が必要であれば、日時相談の上対応させて頂きます。

＜質問内容の項目＞
1. 自粛期間（幼稚園が休園期間）の幼稚園の対応について
2. 再開においての、ウォーミングアップ期間について
3. 行事の中止や延期、また未定について
4. 情報配信状況について
5. その他

＜花組＞
☆
1）
・自粛生活が始まって、家族以外の社会とのつながりがゼロになった事により、相当なストレス、不安
を子供も私も感じていました。
在園児の娘はまだ初めての幼稚園だったので、社会とのつながりを経験したことがなく、いつも通り
家にいて、おもちゃで遊んでいるという様子で、あまりストレスは感じていなかった様です。長女は
とても楽しみにしていた小学校入学が叶わず、家に送られてくる大量の、しかも初めての“宿題”に悪
戦苦闘する日々。私と長女のぶつかりは相当なものでした。そんな中、マリアの動画配信が、どれ
程、私達の心を癒してくれた事でしょう！3月まで通っていた長女にとっては懐かしい居場所の動画。
3年間を過ごした“いつものホール”で録画して下さった動画に映る懐かしい先生方。「ブロロ～」とい
う外のバスの音や園庭の鳥の声。まるで園のホールにいるかのような感じでした。入学の葉書を頂い
ていたので、花組さんに入園予定の娘も、担任の先生が映ると「あっ！わたしの先生だ！」と嬉しそ
うに言っていました。家で出来る簡単な工作だったり、読みきかせやお礼拝だったりいろいろ工夫を
して動画配信して下さり、本当にありがとうございました。
・個別訪問については、先生方もご不安な中だったと思いますが、実際にお会いする事が出来て、とて
も良かった、とても安心できました。
・個別電話対応については、在園児のみならず、卒園したばかりの姉や私にまで、お気遣いをして下さ
り、とても嬉しかったです。
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・クラス別登園の時には、だいぶ陽性患者数が少なくなってきていたので、少し不安もありましたが、
楽しく過ごす事が出来ました。絵本を借りる時も、“お姉ちゃんにも借りていっていいよ”と言って下
さり…また、優しさに涙、です。

2）
幼稚園の動画配信を見ていた事もあり、すんなりと幼稚園生活に馴染む事ができましたが、体はまだ
馴れていなかったので、ウォーミングアップ期間、徐々に降園時間を延ばして下さった事はとても良
かったと思います。
降園の場所も園庭で何も問題ありませんが、陽射しを遮る木々がない為、いつも門に立って下さる園
長先生や車の対応をして下さる先生方が熱中症などになってしまわぬか心配です。あの暑さの中、ニ
コニコ立っていて下さる先生方に頭が下がります。でも、その笑顔を見ると、安心します。

3）
これはもう、本当に仕方のない事ですが残念です。春の植物園への初めての親子での遠足、初めての
夏のお楽しみ会…。それでも、緑組さんの為にデイキャンプをして下さったり、ありがたいと思って
います。また、絶対にダメかなと思っていた”保育の見学“も快諾して下さり、心から感謝しています。
「今」しか見られない子供達のお歌や日常の園での様子を見学する事が出来て、とても嬉しく思いま
した。大文字、どうか行われますように。それから、錦林小学校から「子供達も成長につながるの
で」といった主旨で、「形態はまだ決まっていませんが、従来の形式ではないが、運動会の様なもの
ができたらいいと思っています」というお便りを6月位に頂きました。現状では完全の中止ではない
様です。

4）
休園期間中に様々なお知らせを配信して下さって、ありがとうございます。忘れては困るものはプリ
ントアウトし、そうでないものはその場で読んでおわり、それで何の問題もありませんでした。

1カ月半という期間でしたが、安心して通うことができました。短い期間の中で、七夕の制作をご指導
下さり、ありがとうございます。また、季節のお歌なども教えて下さり、家で楽しそうに歌う、娘の
様子を見るととても嬉しく、未だ消えぬコロナへの不安もいくらか消えるような気がします。

☆
1)
・個別訪問時に子供のよろこぶ制作材料や絵本を届けて下さりとても喜んでおりました。ありがとうご
ざいました。
・動画配信についてですが、それぞれご家庭によって考え方があると思いますが。我が家では基本的に
自宅にいる際、子供にタブレット端末を触らせる、見させる事がなく、コロナだから、今だけオッケー
という考え方も有りなのかなとも考えましたが、やはり、視力低下やタブレット依存への懸念が拭い
きれず…。先生方が一生懸命作って下さった動画ではありましたが、申し訳ありませんが、我が家で
は見せる事ができませんでした。
・自粛中、子供の様子を気にかけて、電話をして下さり、その際は色々な不安事も聞いて頂き、とても
安心しました。

2）子供も、降園時間を少しずつ延ばして頂いたおかげか、少しずつ生活リズムもつき、ストレスなくす
ごせていた様子でした。衛生管理も徹底しておられるのが分かって安心して、子供を預けられます。

3)
楽しみにしていた行事もありましたので、少し残念ではありましたし、子供同士、またお母さんお父
さん同士の交流の場がなくなってしまった事がさみしいなと思いました。まだまだコロナの状況がお
ちつきませんが、＊①降園後の自由園庭開放だけでも、再開して頂けると嬉しいなと思っています。
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4)
特にありません

☆
1)
・個別訪問　　　－非常に嬉しかったようです。先生方のお顔を見て、直接様子を聞きに来てくれたこ

とで、自分たちのテリトリーを共有できたような喜びがあったそうです。
・動画配信　　　－こちらも大喜びでした。「いつくるのー？」と毎日のようにわくわく私の携帯電話

をちらちら見ていました。先生方がテレビのお兄さんお姉さんのように思えていた
ようです。

・個別に電話　　－こちらは、親が楽しみでした。長い登園自粛中だったので、今、そちらがどのよう
な状況か伺えるのも嬉しかったです。

・全体的に、幼稚園側からたくさんアプローチを頂いて離れていてもありがたかったなぁという印象で
した。

2)
・時間的な対応　－はがゆい思いもありましたが、皆が安全に、安心に、着実に一歩ずつ、の歩みとし

ては、仕方なかったと思います。
・登降園場所　　－特に問題を感じませんでした。
・衛生管理　　　－きめ細かくお忙しい中で、ご対応いただけたと思います。
・その他　　　　－なし
3)
・中止した行事の対応と延期した行事への対応　－いたしかたのない中止とはいえ、年少の初めての行
　事や年長の最後の行事が続々と中止になるのは辛いものがありました。しかし、先生方も次々に延期
　後の日程発表や代替イベントを発表して下さり、子どもも私も嬉しくなったのを思い出します。特に
　先日のDay camp での娘の喜びようを見て、本当にホッとしました。
・その他　　　　－特になし
4)

・＊②「お知らせ」の発信について　－正直な所、回数、ボリューム、共に多く、なかなか読みとばし
なくすすめるのがむずかしい状況でした。同内容をメールにて配信いただけますと、ペーパーレス
かつ、よめるタイミングがふえてよいのでは、と思いました。

☆ 特になし

☆　
2カ月という長い自粛で鬱々とする中、動画配信は本当にありがたかったです。先生方も遠方からの電
車出勤などで、不安な中、毎日毎日動画を届けて下さり、また個別訪問も何度かしていただいて、感
謝しかありません。ただ、＊③個別訪問はあまりにも負担が大きく申し訳ない気がしますので、逆に
密を避けて、時間差などで、こちらが幼稚園に伺って、必要なものを受け取るという形でも良いので
はと思いました。そんな中での、いよいよのクラス別登園は密を避けてとのことで、少人数、無言と
いう感じでしたが、久しぶりに幼稚園に行けて子どもは、すごく喜んでおり、工夫して登園を可能に
して下さったことに、感謝しております。

☆
1）
動画の配信や制作材料のお届け、いろいろ工夫してやっていただいたと思います。
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2）
　段階的に、様々な配慮のもと進めて頂いて、ふり返ってみても適切な対応だったと思います。
3）
　とても残念ですが、致し方ない事だと思いました。
２学期からの行事についても、無理することなく、一方でZoomやYou tubeなどの手段も利用して集団
で一つのことに取り組む経験を子供たちにさせてあげられたら、と思います。

4）
特にありません

5）
だんだん暑くなってきて、それでも常にマスクをつけて、子供たちの為に尽くして下さる先生方に、
頭の下がる思いです。有り難うございます。家族の中から感染者を出さないよう、親としても気持ち
を引き締めていきたいです。

＜赤組＞
☆
1）
おともだちと連絡を取り合うこともほとんどなかったため、先生の訪問、動画配信、そして電話をい
ただけて「大丈夫、繋がっている」と安心することができました。
動画は子供たちが毎日楽しみにしていたのと同時に、先生方の保育されている様子を見ることが出来
て興味深かったです。（普段サポート役の先生や、新花組の先生方のお歌や工作、貴重でした。素敵
でした！）

2）
　日々の衛生管理、本当にありがとうございます。
家で過ごすことが多いので、＊④図書の貸し出しの数を増やしても良いかと思いました。

3）
　この状況では中止、延期は仕方がないと理解しております。本音を言えば、運動会で子供たちの成長
　を見てみたかったです。

☆
1）
・個別訪問、ありがとうございました！
・動画配信もありがとうございます。
　休園になってからすぐに↑（動画配信のアップ）が始まり、他園の友人達から“いいなぁ～”と沢山う
　らやましがられました。園の教育方針の基本軸があるからこそ、このような動きが早急にできるのだ
　と思います。いい園だなと改めて感じました。
2）
・登降園の時間対応などは、幸い自営業で調整が可能なため、問題ありませんでした。
・衛生管理などは、withコロナの対策ではあるのですが、インフルエンザなどの、他の病気感染の可能
性も低くなっているとデータで見ましたので、私たち家族もそうですが、今後も継続できたらいいな
と感じております。

3）
　このような状況の中で、長い歴史と共に継いてきた行事を、中止や延期、縮小などの対応をとったこ
とは、勇気のいることだったかと思います。けれどいつも、前向きな判断をして頂けているので…あ
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りがたいですよ！
4）
情報が追いきれていなかったり、提出ギリギリでお願いしたりと、いつもご対応下さいましてありが
とうございます！

☆
1）
　コロナウィルスの怖さもありながらも、一人一人の自宅まで足を運んで、手紙やお花などを届けてく
ださり、ありがとうございました。制作の動画も配信され、分かりやすく丁寧に対応してくださって
いると思います。クラス別登園は、子どもも久しぶりに先生やお友達と会えたことが嬉しかったよう
ですし、図書の貸し出しもできて満足そうによんでいました。

2）
・時間の対応は＊⑤ウォーミングアップ期間が長いなと思いました。
最初の2週間だけ午前で、その後は通常の時間でよいのではないかなと思いました。
・園庭で登降園するのは、お礼拝に来られた方と接触せずに済むのでよい対応だと思います。
3）
　沢山の行事の中止や延期でさみしく思います。
　中止されたものは、中止のままではなく、違う方法を考え、実施されていく予定のようなので（デイ
キャンプ）先生方も子供たちのことを考えてくださっていることがよく伝わります。
　演奏会や劇など、何か子供達が成長した姿が直接見られないことが残念だなと思います。練習する時
間も1学期は短く、できないですし、夏休みをあけても、コロナウイルスの状況次第では再度休園とな
る可能性もありますし…。安心して見られる日、できる日が待ち遠しいです

4）
　迅速に色んなことを発信してくださっていると思います。

☆
1）
　大変な中、色々と工夫して対応していただきありがとうございました。
　大好きな先生方と会える動画は兄弟で楽しく見ていました。
　電話も久しぶりの先生からで、息子は照れながらもすごく喜んでました。個別訪問は先生方のご負担
が大丈夫か気になるほどでした。

2）
　園庭利用はこれからも継続していただいたらいいのではと思います。衛生管理の点も同様です。た
だ、息子は普段からマスクをずらして鼻だけ出そうとするので、あまりマスク着用している意味がな
いのかな、と気になります。注意していてもなかなか聞いてくれず…。

3）
今の時期を考えると、どれも致し方ないと思います。早めに行事予定を教えていただいて、こちらと
しても助かりました。

4）
　毎回メールで迅速にご連絡いただき、安心できました。

☆
1）
　動画配信は、先生の顔やホールの様子がみえ、とても楽しんでいました。制作物もお家ではなかなか
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できないため、ありがたく感じました。
3）
今年度は行事が難しい状況ですので、中止や延期は致し方ないことと思います。まだコロナが収束し
ていない以上、園児、保護者、一同に集まることなく、安全最優先で良かったと思います。

☆
1）
　動画配信は楽しみにしていました。たまに、音が聞き取りにくい所もありましたが、先生方が工夫し
て、いろいろなパターンを見ることが出来ました。

5）
　プールの件ですが、＊⑥小さいサイズに変更された意味が良くわかりません。大きかろうが小さかろ
うが接する度合やいつも園庭遊びをしている時の距離間（マスク外している時）は、変わらないと思
うからです。（実際プール時を見ていないので、何とも言えないのですが）一度に入水する人口密度
が今までと変わらないのであれば、逆に、大きいままでも良かったのではないかと思った次第です。

　＊⑦防犯面についてですが、お迎えの時、かさを忘れて取りに戻った事がありますが、１Fホールには
誰もおらず勝手に入って取り、すぐに帰りました。度々、お迎えに行っても、誰にも気付いてもらえ
ず、外から職員室をのぞいて、気付いてもらえるのですが、これは大変怖い事だと日々、感じずには
居られません。園庭の門にIDカード、せめて、番号式の施錠でも付けて頂けたらと思います。呼び鈴
のようなものもあると助かります。

☆
1）
休園中も子供の中の幼稚園の意識を保つ様々な取り組みをされていて、素晴らしいと思いました。特
に、動画配信がありがたかったです。毎日とても楽しみにしていました。（先生たちの読み聞かせは
大人にも聴き応えがありました）
・クラス別登園については、親が付き添う場合は、日時を選べた方が有難いです。
・また、緊急事態宣言が発令されて、休園になった場合、予約制で園庭の開放など、可能であれば良い
のにと思います。（子供達が公園で遊べなくて気の毒だったので）

2）
登降園の時間については、子供達に園生活に徐々に馴れてもらう事も大事だと思う反面、15時までと
いうのは、仕事をする上では、中途半端であるし、15時までか、17時までかで、コロナ感染の確率が
変わるわけでもあるまいに、と思ったりしておりました、また、新2号については、預かり金の計上の
始まりが11：30からだと、経済的にも負担が増えます。
　　マスクについては、子供達も先生達も大変だと思います。一日も早く、つけなくても良い日が来て
欲しいと個人的には、願っております。

3）
　行事に関しては異存ありません。お泊り保育、出来ないのは残念だと思いますが…。（自分が子供の
時、楽しかったので）

4）
　刻々と状況が変化する非常な日々の中で、よくこまめに配信して下さっていたと思います。
5）
誕生日会の日の生け花のように、非日常的企画は、以前ほど自由に外で新しいことに挑戦できる事が
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少ない子供達にとって良かったと思います。大変な状況の中、最善をつくして頂き、心より御礼申し
上げます。

☆
1）
自粛期間中も先生方が今までにない事を取り組んで頂いたおかげで、お休み中でも園のことを思い出
し、先生やお友達のことが、会話に出て来ていたので良かったです。

2）
私の仕事の関係で、ウォーミングアップにならず、再開後すぐにお世話になってしまいましたが、逆
に仕事をしている立場からすると助かりました。

3）
行事の中止や延期が仕方ない情勢の中、先生方のできるだけ子供達が楽しみにしている事は、出来る
範囲でやってあげようとしていらっしゃる姿に感銘を受けました。

4）
必要な情報は適宜、発信されていると思います。

＜緑組＞
☆
地震、大雨などの天災でどうなるのかと思っていた今年はまさかのウイルス感染症の流行で、誰もが
経験したことのない事態になった中、幼稚園の先生方が色々と考えて対応して下さった事にとても感
謝しています。幼稚園生活さいごの、こいのぼりも家で作ることができてよかったです。
　ただ、今回は私の親の協力で、2号認定で通っておりますが、休園や時短登園の際も対応できたので
すが、今後も、同様のことがあると、夫婦共、コロナ流行時でも休みにならない職種の為、どうなる
のかが未だ、不安です。

☆
1）
精いっぱいのことをしていただいたと感謝しています。
先生たちの声が、ほぼ毎日聞けて、幼稚園とのつながりを感じたまま自粛期間を過ごせました。

2）
午前からのスタートで、少し残る不安にも対応して頂けたと感じています。
　その後、13；30、14：00、14：30と午後保育が30分ずつ長くなったことに関しては、＊⑧特に14：00
の週は不要だったようにも感じます。（昼食を共にするというリスクは変わらないので、子供たち
は、もっと遊びたいと感じていたように思うので）

3）
　園の方針に従います。
4）
ネット上で確認できることは、とても便利で助かっています。

☆
1）
　自粛期間中の動画配信は子どもも毎日楽しみにしていました。
　楽しい動画を次々と考えていただき、本当に感謝です。
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3）
・子ども達が、幼稚園で教えてもらった歌を家で歌っているのを聞いて、夏のお楽しみ会で聴きたかっ
たなぁ…としみじみ感じました。
緑組だけのお楽しみ会は、子どももとても楽しかったようで、1日があっという間だったそうです。
帰り道から、家に帰ってからも娘のおしゃべりが止まりませんでした。楽しい事を沢山考えていただ
き、しっかり思い出に残ったようです。（おばけに会いたいって言わなければ良かったとずっと言っ
ていましたが…）本当にありがとうございました。
・今後の行事に関しては、すでに中止とされている運動会も、どんな形であってもいいので、何かして
いただきたい！！というのが本音です。Hop　Step　Jamp、リレー、組体操からのダンス、どれも緑
組になったら我が子も…と楽しみにしてきました。花組の可愛い競技やダンスも…。
とはいえ、再び感染者も増えている現状…厳しいのかなぁとも思っています。もちろん先生方が子ど
も達の事を第一に考え、行事についてもいっぱい考えて下さっている事は重々承知しているので、言
うのも心苦しいですが、出来るならば、運動会、クリスマスページェントはしていただけたら…とい
うのが私たち、親子の願いです。

5）
いつも、子ども達の事を愛情たっぷりに見ていただいて感謝の気持ちでいっぱいです。2人ともいい所
を引き出していただき、生き生きと幼稚園生活を送れている事、嬉しく思います。1学期もありがとう
ございました。2学期もよろしくお願いいたします。無事に始められますように。。。

☆
1）
　今までにない状況の中、先生方のおかげで休園中も幼稚園のことを思い、早く行きたい！と言ってお
りました。動画のアップや、お電話を頂いたり、制作材料を届けて頂くなど、本当にありがとうござ
いました。

2）
　感染の状況に応じて、対策を講じて頂き、安心して通園することができました。
3）
　行事の中止や延期など、致し方ない状況であります。その中で、お楽しみ会を開催して頂き、感謝の
気持ちでいっぱいです。

4）
　適切なお知らせを発信して頂き、（特に危険なことがあった時）自身が把握していないこともあった
ので、助かりました。ありがとうございます。

☆
いつもお世話になっております。

1）
　自粛期間中の個別訪問、動画配信、クラス別登園、全てにおいて「感謝」の2文字です。少しの時間で
も先生に会える、少しの時間でも幼稚園のことを考えられる…ほんの5分…2時間でも、ほっと安心が
出来た時でした。特に、我が家は、動画配信の先生方の姿を見て、すぐに同じ事をやる。という日々
でした。その中では、ひさこ先生の紙皿を使った動画に大ハマリしました。娘は、大好きな人をテー
マに。私はコロナが明けたらやりたい事をテーマに制作しました。大人も無我夢中に楽しめました。
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2）
　衛生管理については、たくさん先生方がいつも以上に徹底してくださっていると思いました。
3）
　全ての行事が中止、延期、未定になることに対して、正しい判断をしてくださっていると思います。
今回に限っては、誰もが初めての事だと思います。たとえ、少人数の方が少しでも不安に思われてい
るなら中止になっても良いと思います。

4）
　お知らせの発信。とても助かっています。ありがとうございます。
5）
　このコロナ期間中に、改めて周りの人の大切さなどを親子で考え、感じる事が出来ました。
　SNSで海外のお友達が今、何に困っているのか、何が足りないのか…こういう所は日本と同じなんだ
ねーとか…もっとこうしたら皆が暮らしやすいのに…とか。色々お話をする大切な日々でした。
当初は、SNSなんてまだあかん！って思っていましたが、ビデオメッセージやボイスメッセージなど
海外のお友達とつながり、人の温かさも知りました。
娘にとって最後の1年の1学期が、こんな毎日で幕を下ろすなんて思ってもいませんでしたが、先生方
の毎日の動画配信で元気をもらい、お友達にも元気をもらい…たくさんの方に毎日支えてもらってい
るだなーと改めて周囲の方々にありがとうを伝えたいと思いました。
また、第2波が…と言われていますが、今、お友達と会える日を大切にしていこうねと娘と約束しまし
た。

☆　
1）
　6月からの入園の為、記入できるところだけ、記入させて頂きます。
・動画配信については、幼稚園に行けない間、先生のお顔や様子が見られてとても良いと思います。
・クラス別登園は、初めて参加させて頂きましたが、全く幼稚園に行けない状態ではなく、お友達の顔、
お友達と一緒に遊ぶ楽しみができ、自粛期間中の息抜きになったと思います。

2）
　時間的なご対応も、親も子供も徐々に復帰でき丁度良かったです。
・登降場所も室外で密を避けることができ、良いと思います。
・衛生管理も、マスクを忘れた際にご対応頂いたりと手洗いも、ペーパーを使ってふいたりと大変気を
つかって頂いていると思います。

3）
　様々な行事が中止され、ご丁寧に経緯や理由も説明して下さり、本当に助かります。また、少しでも
子供達に思い出をというお気持ち、お泊り保育のかわりにお楽しみ会、ありがたいです。

4）
毎週のおたよりの他、変更がある場合にメールで情報を頂き、臨機応変な対応で本当に助かります。
確認も一人一人されていて、すばらしいと思います。

いつも本当にありがとうございます。

☆
1）
・個別訪問　　　　―事前にメール等でお知らせ頂いていたので、子供に伝えると先生が会いに来て下
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　　　　　　　　　　さることを心待ちにしていた様です。度々そういった機会があると親子で生活に
　　　　　　　　　　メリハリができました。
・動画配信　　　　―残念ながら、生活の中で優先順位が後になってしまいほとんど見れておりません
　　　　　　　　　　でした。新入園児の場合ですと、別だったかと思います。
・個別の電話対応　―個別訪問と同じく、日々の生活にメリハリができました。
2）
・時間的な対応　　―手探りの状況の中では妥当だったと思います。個人的には、すぐにお迎えの時間
　　　　　　　　　　 が来るので少々残念でした。
・登降園の場所        ―いつもと特に変わらないのではないか？と感じています。朝も先生方が連れていっ
　　　　　　　　　　て下さり、大変助かっております。降園時も玄関にて先生がいて下さるので車で　　　
　　　　　　　　　　送迎の身としましては、感謝しかありません。
・衛生管理　　　　―国で定められている基準で管理されていると思います。体温計測については、子
　　　　　　　　　　供はすぐに熱を出したりするので、そのたびにコロナを疑っていかねばならない
　　　　　　　　　　ことが憂うつです。今は時期的に子供の体調管理はラクですが、秋冬が今から恐
　　　　　　　　　　いです。マスクもですが、子供の装着はあまり、意味がない様にも思います。
3）
・中止した行事への対応―大事な幼児期に思い出が、作れないのは残念ですが、致し方のない事だと思
います。できる範囲でできる事をして頂いていると思っています。

☆
1）
動画の配信は、子ども（本人も兄も）が大変喜んでいました。楽しい取り組みをありがとうございま
した。こいのぼりの材料を届けていただき、兄も一緒になって絵の具で色を塗ったりと楽しい工作時
間が持てました。

2）
登園時は園庭からで時間もある程度分散されているので密になることはなかったと思います。降園時
は、全クラス時間が同じであることからも、多少、密になることがあったかと思います。子ども達
は、ゆっくりと在園時間を長くしていただき、大きなストレスなく園生活に慣れていった様に思いま
す。お預かりでお世話になっておりましたが、様々な変化で、やはり疲れは見られました。

3）
緑組はお泊り幼稚園がお楽しみ会と形を変えて開催していただき、大変楽しかったと今までにないく
らい話をしてくれました。用意や当日の進行など、盛りだくさんの内容で先生方、大変だっただろう
なと思います。本当にありがとうございました。

☆
1）
個別訪問 ：わざわざ来て頂きありがとうございました。
動画配信 ：YouTube　ひさ子のファンです。紙皿をつかったおもちゃの作り方が知りたいです。
　個別電話対応　：Zoomでやっても面白かったと思います。
　クラス別登園 ：も少し、回数があっても良かったです。
2）
　時間的対応 ：午前→午後くらいの幅の広さでもよかったかと
　場所 ：妥当でした。
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　衛生管理 ：充分だと思います。
3）
　お泊り保育は、あってもよかったかと思いました。きっと特別な夜をすごせたでしょうから、うんど
　う会は、マリア内でできる小さなものでもいいからできたらいいなと思います。
　（参考場所）武道センター・岡崎公園、小学校のグラウンドにこだわらなくてもよいと思います。
4）
　「お知らせ」発信は、不安な中でも、情報をいただけてたすかりました。

　密接や密集、ふれあい、感じるということが大切な幼児期に、その機会をうばわれるような今回の事
態はとても残念ですが、お世話して下さる先生方、身の回りの方々への感染拡大防止にはしかたがな
いこと、と少し割切るようになったのが、自粛期間でした。ただ、マスクで表情がわかりにくい、伝
わりにくいということが子供達にどう影響していくのか、不安もあります。マリアの先生方のステキ
な笑顔は変わらずにあって欲しいと思っていますので、大変かとは思いますが、今までと変わらず、
ご指導頂けたらと思います。

☆
1）2）
予想もしなかった状況の中、先生方には迅速かつ丁寧にご対応いただき、本当に感謝しております。
動画も毎回、楽しみにし、喜んでいました。ありがとうございました。

3）
　運動会：規模は小さくなるのかもしれませんが「運動会」として何らかの形で開催していただけると
嬉しいです。その他、大文字遠足、ページェントなど、状況によると思いますし、また、感染対策も
必要と思いますので先生方にはご迷惑をおかけすると思いますが可能な範囲で1つでも多く開催してい
ただきますようどうぞよろしくお願いします。

☆
1）
個別訪問　－先生に会える！！ということでドキドキ、ワクワク…実際に会えるとはずかしそうにし

ていましたが、とても喜んでいました。こいのぼりもお野菜選びも、自粛生活の中で1
つ楽しみができたようです。

動画配信　－毎日とても喜んでみていました。
慣れ親しんだ先生方のお顔をみれるというのもうれしかったようです。親としては、日
ごろ知らなかった先生方の保育をみせて頂き、また親子で楽しむことができ、大変あり
がたかったです。

個別に電話対応　－とても緊張していたようでしたが、先生とお話しできて喜んでいました。親もう
れしかったです。

クラス別登園　　－久しぶりの登園にとても喜んでいました。
2）
　時間的な対応　－状況をみながらの段階的な対応をして頂き、よかったと思います。
　登降園の場所　－先生方が道路や門に立って下さりありがとうございます。
　衛生管理　　　－マスクをしまう袋を1つ1つ工夫しながら消毒して下さっている様子をみて、本当に

大変な作業を毎日して下さっているのだと頭が下がる思いです。毎日本当にありが
とうございます。

3）
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　中止した行事への対応　－楽しい行事がなくなるのはとても残念ですが、安全のため判断して頂きよ
かったと思います。

延期した行事への対応　－状況が落ちついてまたできればいいのですが、落ちつかない様でしたら、
中止でもいいと思います、

その他　－最終学年の緑組について、宿泊等がなくなったことで、Day campを開いて下さり、本当に
ありがとうございました。感染対策も考えながらのことで、むずかしい中、子ども達のこ
とを考えて下さり、とてもいい思い出になったようです。子どももとても喜んでいて感謝
しかありません。

４）
つい見落としてしまったりすることがあり、配信して下さりありがたいです。
５）
大変な状況の中、子ども達の気持ちをいつも大事に考えて下さっていること、変わらず笑顔で子ども
達を迎えて下さっていることに感謝いたします。

☆
1）
訪問、動画など、すごく有難かった。特に動画は親のペースで学習を進められるので、時間をムダに
せずに良かったです。
登園できたのも、本人がゆったり遊べてそれはそれでよい経験。

2）
再開においてのウォーミングアップ、園庭での登降園に慣れない。慌ただしい。衛生管理は最大限配
慮してくれていると思う。

3）
とても寂しい…ページェントは上手くいきますように…。

4）
すごく助かる！！良い試みだと思う。休みの日もいつでも先生の顔が見られるのが、園児だけでなく
親の不安も軽くしてくれると思う。

☆
１）
園の自粛期間中、家で子供と二人きりで過ごすことには限界があり、とても苦しい期間でしたが、
先生が来て下さったり、毎日の動画を観せる時間は子どもにとっては嬉しく、親にとっても気持ちを
前向きに保つための大きな支えとなりました。ありがとうございます。
クラス別の登園については、もう少し早い時期にと期待していたところもありましたが、当日、お母
さんたちとねぎらい合いながら、子供の様子を見れてよかったと思います。

2）
園が再開されて、思ったより早くに給食や預かりも通常にして頂けて、とても有難いと思いました。
衛生面では、手ふきタオルを1日中同じものを使うことが以前から気になっていたこともあり、ペー
パータオルになって安心したこと、手洗いの指導をして頂き、子どもが完ペキに洗っていたのでおど
ろいたこと等、親が心配になるようなことは、園で先に対処して下さったと感じています。

3）
年長の年にこんなことになるなんて考え出せば残念でなりませんが、子どもはこれならこれで、毎日
を楽しんで過ごしているように見えています。お泊り保育の代わりに、準備して下さったお楽しみ会
はめいっぱい楽しんだようで、できる範囲で最大限子供たちのために考えて下さったことに本当に感
謝しています。

12



2学期は、大きい行事がたくさんあるので、できるだけ実施できたら嬉しいと思っています。特に、ク
リスマスページェント、運動会については、これまで、お兄さんお姉さんを見てきて、みどりになっ
たらあれをやるんだと子どもたちも思っているだろうと思うので、例年通りとはいかなくてもなんと
か実施していただけたら…と願っています。

4)
お知らせについては、お便りをいただくタイミングとメール配信のタイミングが前後して、？？？と
なった事が一度、ありましたが、それ以外は、特に気になるところはありません。

5）
1学期、2カ月間がなかったことは、とても大変なことですが、先生が「ここから、しっかり、とり戻
していきます！」と言って下さっていたので、心強くお任せしようと思っています。よろしくお願い
します。

・・・・以下、文中に＊をつけた①～⑧までのお返事です。ご一読ご理解頂けると幸いです。・・・

　＊①について
　・9月の午後保育開始日より、降園後３０分（14時・15時まで）の園庭遊びを再開いたします。ただ
　　し、まだまだ残暑も強く熱中症も心配ですので、保護者の監督の下くれぐれもご注意いただきま
　　す様お願いいたします。

＊②について
　・コロナに関しては、行政からの要請もあり内容の重複もあって煩雑なことでご迷惑をおかけしま
　　してすみませんでした。今後、ペーパーレス、紙ベース等その内容や欠席者の人数等を鑑み、精
　　査しながら発信させていただけるよう努めたいと思います。

＊③について
　・ご心配いただきありがとうございます。
　　本来、１学期には「家庭訪問」を予定しておりましたが、実施できませんでした。また訪問は各
　　担任ではなく地域別にいたしましたが、教員間で情報交換しながら、各ご家庭と繋がりたいと考
　　えてのことでお邪魔させていただいた次第です。ご協力ありがとうございました。

＊④について
　・そうですね。本の貸し出しの度に消毒対応が必要になっていましたので、ただ1回に留めさせてい
　　ただいた次第です。他園では、いつでも好きな時に園に遊びに来ても良い・・・というような対
　　応で臨まれていたところもありましたが、先行き不明の為、用心するに越したことはないと考え
　　ての対応をさせて頂きました。

＊⑤について
　・１対１の関わりではなく、集団の活動が未経験の子どもたちにとり、30分という時間は大きな違
　　いなのですね。スムーズに日常を過ごして頂くために、この慣れていく期間は大切だと考えまし
　　た。進級の子どもたちにとっては物足りなく、送迎もご協力頂きありがとうございました。

＊⑥について
　・大きいサイズにすると子供たちは、体全体を水に浸したくなります。特に今年は、入水の人数を
　　考え、水が顔・鼻・口などから体内に入っていくことを防ぎたかったのです。ご理解頂けるとあ
　　りがたいです。
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＊⑦について
　・すみません。ご心配をおかけしています。
　　お迎えに来られる時間を把握して、その時間には必ず誰かが職員室にいて、2階と連絡を取らせて
　　いただいています。が、その間は、手の空いた先生は１階にいても掃除や消毒を開始して、職員
　　室にいない場合もあります。（黄組の子どもたちの2階には必ず担当がいます。）
　　申し訳ありませんが、お迎えの時間変更、忘れ物のある場合等は一度ご連絡を下さるようお願い
　　いたします。そして、門扉を開けられる前に、インターホーンを鳴らしてからお入り下さい。

＊⑧について
　・⑤でお示ししたことですが、新入園児のこと、黄組のことなど、子供たちの状態を考えて不安な
　　く前進するには、その30分でも大切かと思った次第です。

お忙しい中、皆様のご協力により纏めさせていただくことができました。ありがとうございました。
誰もが未経験の中での出来事に、当園と致しましてもとても対処方法に苦慮いたしました。しかし、
基本は各家庭と繋がっていること、子どもたちと先生が繋がっていること、お友達に会える日を楽し
みにしようね。その為には、今！我慢することがとても大切なんだよ。ということを子どもたちにも
しっかり認識して欲しいということがありました。教員も県越えの者、公共交通機関を利用する者も
おりましたので、限られた人数での対応可能な範囲での実施をさせて頂いていたことをご理解頂ける
とありがたいです。

本日より２学期開始です。その中でいかに子どもたちの経験値を上げていくのか、私ども一丸となり
話し合い、考え抜いて別紙のような提案をさせて頂きました。詳細につきましては、また後日のお知
らせをさせて頂きます。感染予防を踏まえた上で、必要最小限のそれぞれの学年、一人ひとりの子ど
もたちの「時」が捉えられるように努めて参ります。形や内容の変更はやむをえませんが、ご理解ご
協力を得ながら、共に子どもたちの成長を見届けて頂きながら、この２学期を無事に乗り切っていく
ことができますようにと考えています。どうぞ今後ともよろしくお願い申し上げます。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　幼稚園型認定こども園 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　聖マリア幼稚園
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　教職員一同
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